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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público
Gabriel Yorio González, subsecretario de Hacienda
Antonio Martínez Dagnino, titular del SAT
Juan Pablo De Botton Falcón, subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público
Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

La Mañanera
E N  C L A V E S

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS
1. Al iniciar la conferencia matutina, Elizabeth García responsable de la sección "Quién es 
quién en las mentiras de la semana", desmintió una publicación que señala que por falta 
de recursos se utilizan carritos del súper para trasladar a enfermos del hospital; explicó 
que el video que circula en redes sociales fue grabado en 2017 en un hospital de Tabasco. 
Señaló como falso que una persona perdiera la vida en un hospital del IMSS en Nuevo 
León, porque le negaran la atención médica por no ser derechohabiente; aclaró que la 
persona era un indigente que murió en la calle y no acudió al hospital.

2. Elizabeth García denunció una campaña de más de 120 columnas respecto a la falsa 
sobrerrepresentación de Morena en el Congreso; destacó las columnas de Lorenzo Córdova 
y de Ciro Murayama, ex consejeros del INE, quienes afirman que es insuficiente hacer 
cumplir lo que a la letra dice la Constitución; proyectó videos donde los ex consejeros 
argumentan en términos constitucionales la asignación de plurinominales. Mostró los 
resultados de la elección del 2 de junio, donde Claudia Sheinbaum obtuvo el triunfo, 
mientras que Morena y partidos aliados obtuvieron la mayoría en el Congreso, por el 
triunfo en el 85% de los distritos, es decir, 256 distritos.

3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia, expuso las noticias falsas 
que circularon en redes sociales tras la detención de Ismael “El Mayo” Zambada; negó que 
el capo fuera custodiado por el Ejército Mexicano al momento de su detención; desmintió 
el video de tanques de la Sedena en Culiacán, tras su detención; negó que muriera el 
sicario “Jesús Hernández".

1. Rogelio Ramírez de la O, detalló los 4 pilares que la dependencia promueve: el apoyo 
a los ingresos familiares, aumentando el salario mínimo 114% y una pensión para adultos 
mayores con una inversión de 36 mil mdp; el desarrollo regional, mediante una inversión 
pública física de 2019 a 2022 de más de 5 billones de pesos. Enlistó los proyectos de 
infraestructura más importantes: reforzamiento de la oferta, gracias al tratado comercial 
con Norteamérica se aumentaron los ingresos tributarios en más de 20.2%, y en finanzas 
públicas, la deuda pública a septiembre de 2024 será de 48.6% del PIB.

2. Gabriel Yorio detalló la situación actual de la deuda pública del país; dijo que se mantuvo 
por debajo del 50% del PIB; al cierre de septiembre de 2024 será de 48.6% del PIB; durante 
la pandemia de Covid-19 el aumento de la deuda fue de 4.9%, menor a EUA que aumentó 
16.2%; afirmó que la actual administración es la que menos ha aumentado la deuda en 
puntos porcentuales del PIB.
Agregó que es la primera vez en la historia que se reduce a 15.7% la deuda externa, es 
decir, 1 billón de pesos; sólo incrementó en 0.9 billones de dólares el endeudamiento neto 
con organismos financieros internacionales; se tiene un endeudamiento como deuda 
subnacional de 2.3% del PIB, y México ha generado 13 billones de pesos anuales en activos.

FINANZAS
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3.  Juan Pablo de Botton informó que para la reconfiguración del gasto público se ha 
focalizado la inversión de manera regional hacia zonas menos favorecidas del país, se han 
otorgado 2.9 millones de pesos en programas sociales prioritarios y 5 billones de pesos 
en proyectos de inversión prioritarios; entre las acciones realizadas, destacó medidas 
de austeridad con la reducción del gasto de operación del Gobierno Federal en 26% y 
reducción de sueldos.
Destacó que los recursos a los programas prioritarios sociales pasaron de 253 mil mdp en 
2019 a 741 mil mdp en 2024, representando un crecimiento de 131% real en este periodo; en 
la inversión pública se priorizó la inversión estratégica con enfoque de desarrollo regional; 
el desarrollo social incrementó 4.4 billones de pesos, con un crecimiento anual promedio 
de 5.4%; y la inversión física del Gobierno Federal creció 7.3%.

4. Antonio Martínez refirió que de 2019 a junio de 2024 se recaudaron 20,697,580 millones 
de pesos en ingresos tributarios, lo que significa un aumento real de 13.1%, con respecto a 
la administración anterior;  además, durante el sexenio se recaudaron 3,383,350 millones 
de pesos por auditorías a pequeños, medianos y grandes contribuyentes. Destacó que 
la devolución de impuestos ascendió a 4,187,900 millones de pesos, 42.8% más que en el 
gobierno anterior; e informó que actualmente hay 17 mil actos de auditorías en proceso, 
de ellos, 2,597 son de grandes contribuyentes.
Presentó una lista de 13 contribuyentes deudores al SAT que, en conjunto, adeudan 129,185 
millones de pesos de impuestos; hizo un llamado al Poder Judicial para que se resuelvan 
los asuntos.

5. Indicó que Claudia Sheinbaum está en comunicación constante con el equipo de la 
SHCP; explicó que sí podrá invertir 40 mil mdp en 3 meses porque hay recursos para 
hacerlo; informó que al 30 de julio, los ingresos tributarios alcanzaron un monto de 
2,932,441 mdp que, en términos reales, se encuentra 6.4% por arriba de lo observado en el 
mismo periodo del 2023. Detalló que en las cuentas de la Tesorería de la Federación hay 
medio billón de pesos y quedan del presupuesto del gasto programado alrededor de 800 
mil mdp, pues sólo se ha ejercido de lo autorizado el 64.5%

6. Rogelio Ramírez de la O dijo que si se produce sólo el 10% en Norteamérica de lo que 
actualmente se importa de China, el impacto al derramarse esa demanda en la región 
norteamericana, causaría que el PIB de México aumentara en 1.4% más, en EUA aumentaría 
0.8% y en Canadá 0.2%. Detalló que el Plan México o la sustitución de importaciones, 
traería al país un incremento de 560 mil puestos de trabajo, en EUA 600 mil y en Canadá 
160 mil. Detalló los productos que se contemplan en la sustitución de importaciones de 
China para producirse en América del Norte es: equipo médico, productos farmacéuticos, 
electrónicos, metal-mecánicos, partes automotrices, y maquinaria eléctrica y no eléctrica.

7. Informó que el Gobierno de México ha ahorrado 337 mil mdp por no permitir el huachicol, 
explicó que los recursos para los programas del Bienestar y los proyectos prioritarios salen 
de no permitir la corrupción, de no condonar impuestos y de la austeridad; explicó que 
con la reforma administrativa se pueden ahorrar hasta 100 mil mdp.

1. Expresó que México es un país soberano, independiente y no se permite la subordinación 
frente a ningún gobierno; explicó que en EUA, por el proceso electoral, se dan declaraciones 
que cuando terminan las elecciones y se constituyen los gobiernos, ya son otras las políticas 
y las prácticas. Señaló que ya tiene la experiencia con el presidente Trump que cuando 
estuvo en el Gobierno fue respetuoso de la soberanía de México.

POLÍTICA EXTERIOR
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Al decir que no es que esté a favor de 
Alejandro Moreno Cárdenas, sino que ya 
los medios están contra de él, expresó: 
"... ya le dicen Amlito, ¡me echan la culpa 
de todo!; están peleando los del PAN 
igual o más, pero ahí no dicen mucho".

Informó que Alicia Bárcena no 
participará en la reunión de la OEA 
sobre las elecciones en Venezuela, 
porque no está de acuerdo con la 
actitud de parcialidad del organismo, 
ya que antes de conocer los resultados, 
Luis Almargo ya había reconocido a uno 
de los candidatos sin pruebas.

PODER JUDICIAL

MEDIOS

SEGURIDAD

2. Sobre los resultados de la elección en Venezuela, dijo que ya basta con el intervencionismo 
y que los problemas de ese país se han estancado y no se les ha encontrado salida por el 
injerencismo. Reiteró que se deben presentar pruebas y las actas de la elección presidencial 
para saber qué sucedió; pidió respetar a la autoridad electoral de Venezuela.

3. Explicó que ya se internalizó en el Gobierno de EUA y en el sector empresarial  de EUA 
la importancia de ser autosuficientes en América del Norte, así como el no depender de 
otras regiones del mundo; destacó que México desplazó a China como el principal socio 
comercial de EUA y planteó que se deben sustituir las importaciones que se hacen de 
China por producción en América.

4. Sobre la reforma a la Suprema Corte de EUA, propuesta por el presidente Joe Biden, 
opinó que seguramente no haya abusos de autoridad y que en realidad se imparta justicia, 
porque no hay tanto escándalo en aquel país y en México la mayoría de los articulistas y 
comentaristas no quieren que el pueblo elija a los jueces.

1. Propuso que el Poder Judicial aporte la mitad de lo que tienen guardado en los 
fideicomisos para la elección de jueces, magistrados y ministros propuesta en la reforma 
al Poder Judicial; informó que tienen 20 mil mdp guardados; expresó que no sea excusa 
para preguntar cuánto costaría la elección. Señaló que podría realizarse la elección en el 
primer trimestre de 2025.

1. Celebró el encuentro que sostendrá con quienes participan en redes sociales los días 
30 y 31 agosto; dijo que iniciarán en la conferencia matutina, porque hay que buscar 
fomentar los medios alternativos y seguir informando, aprovechando que se tienen las 
redes sociales.

2. Mostró un fragmento del programa Atypical Te Ve, donde Javier Lozano se burla de 
Vicente Fox y Marko Cortés, por su postura intervencionista en las elecciones de Venezuela.

1. Lamentó el homicidio de Julio César Almanza, presidente de la  Fecanaco, en Tamaulipas 
y envió su pésame a familiares; informó que está abierta la investigación y reveló que 
desde que se anunció que se cerrarían las tiendas de conveniencia en Nuevo Laredo, se 
convocó a una reunión, donde asistieron autoridades estatales y federales. Detalló que 
la reunión se realizó el 29 de julio con representantes de FEMSA (tiendas Oxxo) y ANTAD, 
así como el secretario de Gobierno de Tamaulipas, el Titular de la SSP Tamaulipas, la GN y 
personal de la Fiscalía de Tamaulipas.


